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SURAT 

SUARA

PEMILU 2024

Hari	'H'	pesta	demokrasi	makin	mendekat.	Sekitar	sebulan	lagi	atau	tepatnya	36	hari,	warga	akan	menggunakan	hak	pilihnya	untuk	menentukan	sosok-sosok	yang	

akan	memimpin	5	tahun	ke	depan.	Sayangnya,	berbagai	perkara	terkait	Pemilu	2024	masih	'berserakan'	dan	ditemukan	di	berbagai	daerah.	Warga	negara	asing	

(WNA)	asal	Myanmar	yang	merupakan	etnis	Rohingya,	dikabarkan	masuk	daftar	pemilih	 tetap	 (DPT)	Pemilu	2024	di	Kabupaten	Tulungagung,	 Jawa	Timur.	

Meskipun	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	memastikan	sudah	mencoretnya,	tapi	yang	 	bersangkutan	diduga	pernah	nyoblos	pada	Pilkada	2018.	Pasalnya,	pengungsi	atas	

nama	 So�i	 itu	 telah	memiliki	 Kartu	Keluarga	 (KK)	 Indonesia	 sejak	 2006.	 Batu	 sandungan	 juga	 ditemui	 dalam	distribusi	 logistik.	 Badan	

Pengawas	Pemilu	(Bawaslu)	menyebut	ada	penemuan	kerusakan	hingga	pembongkaran	ilegal	alias	tidak	resmi.	Bawaslu	pun	

tak	lepas	dari	polemik.	Terbaru,	Senin	(8/1/2024)	Rahmat	Bagja	Cs	dilaporkan	ke	Dewan	Kehormatan	Penyelenggara	

Pemilihan	Umum	 (DKPP)	RI	 karena	 tidak	 transparan	dalam	memproses	 laporan	 adanya	dugaan	pelanggaran	

kampanye	yang	dilakukan	oleh	Menteri	Perdagangan	Zulki�li	Hasan.	

Baca	di	hal	11....

SERAKAN PERKARA 
PEMILU JELANG HARI 'H' 

VONIS RAFAEL ALUN

14 TAHUN BUI DAN GANTI RUGI RP 10 M

Mantan	pejabat	
Ditjen	Pajak	
Kementerian	
Keuangan	Rafael	
Alun	Trisambodo	
divonis	14	tahun	
penjara	dan	denda	
Rp500	juta	subsider	
tiga	bulan	kurungan,	
Senin	(8/1/2024).	
(ist)

Rohingya Masuk DPT hingga Surat Suara Dibongkar Ilegal

JUMLAH KONTEN PELANGGARAN 
PEMILU DI MEDIA SOSIAL MENURUT 
PLATFORMNYA (28 Nov 2023-2 Jan 2024) 

Instagram

Facebook

Twitter

Tiktok

Youtube

72

69

54

7

2

5 PROVINSI  DENGAN 
INDEKS KERAWANAN TINGGI 
PADA ISU NETRALITAS ASN

Maluku Utara

Sulawesi Utara

Banten

Sulawesi Selatan

Nusa Tenggara Timur

100

55.87

22.98

21.93

9.40

5 KAB/KOTA DENGAN 
INDEKS KERAWANAN TINGGI 
PADA ISU NETRALITAS ASN

Kab. Siau Tagulandang Biaro

Kab. Wakatobi

Kota Ternate

Kab, Sumba Timur

Kota Parepare

100

86.54

69.23

67.31

63.46

Sumber:Bawaslu

Majelis Hakim Tindak Pidana Korupsi (Tipikor) pada Pengadilan Negeri 
Jakarta Pusat memvonis terdakwa Rafael Alun Trisambodo dengan hukuman 
14 tahun penjara.

la juga dikenai hukuman membayar denda senilai Rp500 juta.

------------------------------------------------------------------------------------------------------

Majelis Hakim juga menjatuhkan hukuman membayar uang pengganti 
sebesar Rp10 miliar.

------------------------------------------------------------------------------------------------------

Rafael Alun melanggar Pasal 12B Undang-Undang Pemberantasan Tindak 
Pidana Korupsi (UU Tipikor) juncto Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP juncto pasal 64 
ayat 1 KUHP. Pasal 3 Undang-Undang Nomor 8 Tahun 2010 tentang 
Pencegahan dan

------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Baca	di	hal	2...
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sebagai pemegang saham dan 
sebagai komisaris utama PT 
Artha Mega Ekadhana (PT 
Arme). Namun, pengendali 
perseroan tersebut adalah 
Rafael Alun karena dia aktif 
memimpin rapat pemegang 
s a h a m  d a n  m e n g a m b i l 
keputusan.

“Sesuai keterangan saksi 
Ujeng Arsatoko, Direktur 
Utama PT Arme, dan Rani 
Anindita Trenggani, Direktur 
K e u a n g a n ,  s e m u a n y a 
menerangkan Ernie Meike 
Torondek tidak pernah ikut 
r a p a t  p e m e g a n g  s a h a m 
m a u p u n  ra p a t  p e n g u r u s 
perseroan; yang selalu aktif 
memimpin rapat pemegang 
s a h a m  d a n  m e n g a m b i l 
keputusan adalah terdakwa,” 
ucap Eko.

Selain itu, majelis hakim 
juga mempertimbangkan 
k e t e r a n g a n  E r n i e  d i 
persidangan bahwa dalam 
rumah tangga, Ernie hanya 
mengikuti  apa saja  yang 
dikehendaki oleh Rafael . 
Karenanya, majelis hakim 

menilai Ernie berada di posisi lemah.
“Terlihat Ernie Meike berada 

dalam posisi lemah dalam rumah 
tangganya maupun dalam urusan 
bisnis keluarganya; dan terdakwa 
bersikap lebih tinggi atau superior 
dari istrinya, sehingga segala yang 
d i k e h e n d a k i  d i p u t u s k a n  o l e h 
terdakwa tidak dibantah oleh Ernie 
Meike,” imbuh Eko.

Dalam perkara ini, Jaksa Penuntut 
Umum (JPU) Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mendakwa Rafael Alun 
bersama-sama dengan istrinya, Ernie, 
dengan nominal mencapai Rp16,6 
miliar. JPU mendakwa, gratifikasi 
tersebut diterima melalui PT Arme, PT 
Cubes Consulting, PT Cahaya Kalbar, dan 
PT Krisna Bali International Cargo.

“Terdakwa bersama-sama dengan 
Ernie Meike Torondek secara bertahap 
sejak tanggal 15 Mei 2002 sampai 
dengan bulan Maret 2013 telah 
menerima gratifikasi berupa uang, 
seluruhnya sejumlah Rp16.644.806.137," 
kata JPU KPK Wawan Yunarwanto di 
Pengadilan Tipikor Pengadilan Negeri 
(PN) Jakarta Pusat, Jakarta, Rabu 
(30/8/2023).

Terkait gratifikasi itu, majelis 
h a k i m  m e nya t a k a n  b a hwa  p e -
nerimaan yang terbukti hanyalah 
melalui PT Arme, sementara pada 
perusahaan lainnya tidak. Adapun 
nominal gratifikasi yang diterima 
melalui PT Arme, kata hakim, adalah 
sejumlah Rp10.079.555.519.

“Terdakwa secara nyata dan secara 
hukum aktif di PT Arme hanya pada 
tahun 2006, marketing fee yang dapat 
dipertanggungjawabkan kepada 
terdakwa hanya sampai 2006, dengan 
jumlah Rp10.079.055.519,” tutur 
hakim.(wid,rls,ist/dya)

JAKARTA-Hakim menyatakan mantan 
pejabat pada Ditjen Pajak, Rafael Alun 
Trisambodo, terbukti bersalah. Ayah 
Mario Dandy itu dihukum 14 tahun 
penjara. Tak hanaya itu, Rafael juga 
wajib membayar denda sebesar Rp 
500 juta subsider pidana kurungan 
s e l a m a  3  b u l a n .  S e r t a  p i d a n a 
tambahan membayar uang pengganti 
sebesar Rp 10.079.095.519.

Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) mengapresiasi keputusan 
Majelis Hakim kepada eks Pejabat 
Ditjen Pajak Kementerian Keuangan 
te r s e b u t .  J u b i r  K P K ,  A l i  F i k r i , 
menyebut kasus ini  merupakan 
terobosan penyelesaian tindak pidana 
k o r u p s i  y a n g  b e r a w a l  d a r i 
pemeriksaan Laporan Harta Kekayaan 
Penyelenggara Negara (LHKPN).

Perkara ini dinilai merupakan 
terobosan karena penanganan diawali 
dari pemeriksaan LHKPN (Laporan 
Harta  Kekayaan Penyelenggara 
Negara)."Sebagai salah satu perkara 
yang bermula dari pemeriksaan 
LHKPN yang tidak sesuai dengan profil 
Penyelenggara Negara, maka ini [vonis 
untuk Rafael] menjadi terobosan KPK 
dalam strategi penanganan perkara 
korupsi," ujar Ali dalam pernyataan 
tertulis, Senin (8/1/2024).

"Dukungan masyarakat yang turut 
mengawal setiap prosesnya juga 
menjadi kunci penyelesaian perkara 
ini," lanjutnya.

Ali Fikri pun mengimbau kepada 
penyelenggara negara dan wajib lapor 
agar melaporkan LHKPN secara jujur 
dan tepat waktu, hingga batas akhir 31 
M a r e t  2 0 2 4 ." P a d a  m o m e n t u m 
pelaporan LHKPN ini, KPK sekaligus 
m e n g i m b a u  k e p a d a  p a r a 
Penyelenggara Negara dan Wajib 
Lapor untuk melaporkan LHKPN 

periodiknya secara jujur dan tepat 
waktu, hingga batas akhir 31 Maret 
2024," terangnya.

Menurutnya, masyarakat juga 
memegang peranan penting dalam 
proses pengawasan LHKPN sebagai 
instrumen awal dalam transparansi 
kepemilikan harta penyelenggara 
negara."Peran masyarakat menjadi 
penting dalam pengawasan LHKPN 
sebagai instrumen awal transparansi 
k e p e m i l i k a n  h a r t a  s e o r a n g 
p e n y e l e n g g a r a  n e g a r a ,  u n t u k 
mencegah terjadinya potensi tindak 
pidana korupsi," pungkasnya.

Diketahui, Rafael Alun dinilai 
terbukti dalam dua tindak pidana yang 
d i d a k wa k a n  ke p a d a nya ,  ya k n i 
g r a t i f i k a s i  s e r t a  p e n c u c i a n 
uang.Pertama, Rafael Alun menerima 
gratifikasi bersama dengan istrinya, 
E r n i e  M i e k e  To r o n d e k . K e d u a , 
melakukan pencucian uang dari 
penerimaan gratifikasi yang diperoleh 
selama menjabat sebagai pemeriksa 
pajak.

Istrinya	Dinilai	Tak	Patut	
Diproses	Hukum

Di sisi lain hakim menyebut istri 
Rafael Alun Trisambodo, Ernie Meike 
Torondek,  t idak patut dimintai 
pertanggungjawaban hukum terkait 
penerimaan gratifikasi oleh sang 
suami.“Dengan keadaan tersebut, 
t i d a k  p a t u t  j i k a  E r n i e  M e i k e 
dinyatakan ikut  bersama-sama 
dengan terdakwa untuk bertanggung 
jawab secara hukum,” kata Hakim 
Anggota Eko Ariyanto dalam sidang 
pembacaan vonis di Pengadilan Negeri 
J a k a r t a  P u s a t ,  J a k a r t a ,  S e n i n 
(8/1/2024).

Hakim menjelaskan, nama Ernie 
Meike Torondek memang tercatat 

Rafael Alun Divonis 14 Tahun

KPK:Terobosan Penyelesaian Korupsi dari LHKPN

Mantan	pejabat	Ditjen	Pajak	Kementerian	Keuangan	Rafael	Alun	Trisambodo	divonis	14	tahun	penjara	dan	

denda	Rp500	juta		subsider	tiga	bulan	kurungan,	Senin	(8/1/2024).(ist)

TOTAL KEKAYAAN

RP 56.104.350.289

RP 51.937.761.000
Tanah & Bangunan

RP 425.000.000
Alat Transportasi dan mesin

RP 420.000.000
Harta Bergerak Lainnya

RP

RP 1.345.821.529
Kas dan Setara Kas

RP

RP 1.556.707.379
Surat Berharga

RP 419.040.381
Harta Lainnya

RP

-
Utang

RP

RAFAEL ALUN
TRISAMBODO

TOTAL KEKAYAAN

RP 14.452.944.568

RP 14.164.826.688
Tanah & Bangunan

RP 947.000.000
Alat Transportasi dan mesin

RP 1.541.500.000
Harta Bergerak Lainnya

RP

RP 2.799.671.880
Kas dan Setara Kas

RP

RP 5.000.000.000
Utang

RP

SURYO UTOMO
Dirjen Pajak

TOTAL KEKAYAAN

RP 58.048.779.283

RP 45.811.090.623
Tanah & Bangunan

RP 145.000.000
Alat Transportasi dan mesin

RP 446.520.000
Harta Bergerak Lainnya

RP

RP 8.140.815.666
Kas dan Setara Kas

RP

RP 9.215.670.562
Utang

RP

SRI MULYANI
Kemenkeu RI

RP 12.721.023.556
Surat Berharga

Harta Rafael Alun Trisambodo
Kalahkan Bosnya
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Survei Usai Debat: 

Responden Paling Puas ke Ganjar
JAKARTA- Litbang Kompas merilis 
survei terbaru terkait gelaran debat 
P i l p r e s  k e t i g a  p a d a  M i n g g u 
(7/1/2024) malam. Hasilnya, dikutip 
Senin (8/1/2024) secara umum 
responden pal ing puas dengan 
penampilan capres nomor urut 3 
Ganjar Pranowo.

Ganjar memperoleh 79,7 persen 
suara responden yang mengaku puas. 
18,8 persen sisanya menjawab tidak 
p u a s ,  d a n  1 , 5  p e r s e n  l a i n n y a 
menjawab tidak tahu.Kemudian 
capres nomor urut 1 Anies Baswedan 
mendapatkan 71,4 persen yang puas; 
26,3 persen yang mengaku tidak puas; 
dan 2,3 persen lainnya mengaku tidak 
tahu.

Sementara untuk capres nomor 
urut 2 Prabowo Subianto, hanya 48,9 
persen responden yang mengaku 
puas. Sisanya, 50,4 persen mengaku 
tidak puas; dan 0,7 persen lainnya 
menjawab tidak tahu.

Hasil jajak pendapat Litbang 
Kompas saat debat berlangsung 
menunjukkan bahwa 63,3 persen dari 
responden survei menonton acara 
debat, baik sendiri, bersama keluarga, 
maupun dalam acara menonton 
b e r s a m a  d e n g a n  k a w a n  a t a u 
komunitas.

Apabila dibandingkan dengan 
debat capres dan cawapres sebelum-
nya, tingkat antusiasme kali ini 
memang sedikit menurun. Pada debat 
cawapres lalu, sebanyak 66,5 persen 
dari responden menyatakan me-
nonton.

Namun apabila dibandingkan 
dengan debat  perdana,  t ingkat 
antusiasme ini mengalami kenaikan. 
Antusiasme publ ik  pada debat 
perdana di bawah 60 persen

Litbang Kompas selanjutnya 
melakukan survei dengan tiga aspek 
yang dinilai dan ditanyakan kepada 
responden.Pertama, pada aspek 
kemampuan menjawab pertanyaan 
dengan lancar dan jelas, hasilnya Anies 
dan Ganjar seimbang dengan nilai 7,4 
d a r i  1 0 .  S e m e n t a r a  P r a b o w o 
mendapatkan nilai 6,9.

Kedua, aspek penguasaan masalah 
ya n g  d i d i s ku s i ka n .  Re s p o n d e n 
menjawab Ganjar paling baik dengan 
perolehan 7,4 dari 10. Lalu Anies 
m e n d a p a t  7 , 2  d a n  P r a b o w o 
memperoleh 6,9.

Ketiga, aspek penampilan kandidat 
di atas panggung, termasuk pakaian, 
sikap, dan ekspresi yang ditunjukkan. 
Hasilnya, paling banyak Anies dengan 
7,9 dari 10. Kemudian Ganjar 7,8 dan 
Prabowo 7,1.

Lebih lanjut, Litbang Kompas 
kemudian juga menanyakan, apakah 
pilihan Pilpres responden akan 
berubah setelah menyaksikan gelaran 
debat kedua capres itu. Jawabannya, 
77,5 persen responden tetap memilih 
paslon sebelum debat berlangsung.

Kemudian 10,5 persen lainnya 

menjawab akan berubah haluan; dan 
12 persen menjawab tidak tahu. 
Adapun survei dilakukan melalui 
telepon pukul 19.30-22.00 WIB di hari 
yang sama. Sebanyak 210 responden 
dari seluruh Indonesia diwawancara.

Sampel ditentukan secara acak 
dari responden panel Litbang Kompas 
sesuai proporsi jumlah penduduk di 
setiap provinsi. Menggunakan metode 
ini, pada tingkat kepercayaan 95 
persen, margin of error penelitian 
kurang lebih 6,76 persen dalam 
kondisi  penarikan sampel acak 
sederhana.

Kendati demikian, kesalahan di 
luar pengambilan sampel dimungkin-
kan terjadi. Pengumpulan pendapat 
sepenuhnya dibiayai oleh harian 
K o m p a s  ( P T  K o m p a s  M e d i a 
Nusantara).

CSIS juga merilis hasil survei 
elektabilitas para capres. Survei 
dilakukan sebelum debat ketiga 
Pilpres 2024Elektabilitas Prabowo-
Gibran mencapai angka 43,7 persen. 
Diikuti Anies-Muhaimin 26,1 persen 
dan Ganjar-Mahfud 19,4 persen. Ada 
4,5 persen yang tidak menjawab.

Survei CSIS dilakukan dengan 
metode wawancara tatap muka pada 
13-18 Desember 2023 terhadap 1.300 
responden yang dipil ih dengan 
m e t o d e  m u l t i s t a g e  r a n d o m 
sampling.Margin of error survei 
kurang lebih 2,7 persen pada tingkat 
kepercayaan 95 persen.

Jokowi	Sebut	Debat	Capres	
Serang	Personal

Terpisah,  menanggapi debat 
semalam, Presiden Jokowi mengata-
kan substansi dan visi dari masing-
masing calon malah tidak kelihatan. 
"Memang saya melihat substansi dari 
visinya malah tidak kelihatan. Yang 
kelihatan justru saling menyerang 
yang sebetulnya enggak apa-apa asal 
kebijakan, asal policy, asal visi enggak 
a p a - a p a ,"  k a t a  J o k o w i  d i  s e l a 
kunjungan kerja di Banten, Senin 
(8/1/2024).

Jokowi menilai debat semalam 

kurang mengedukasi masyarakat 
untuk melihat visi misi dan program 
paslon terkait pertahanan, keamanan 
hingga geopolitik."Tapi kalau sudah 
menyerang personal, pribadi yang 
tidak ada hubungan dengan konteks 
debat tadi malam mengenai hubungan 
internasional, mengenai geopolitik, 
mengenai pertahanan dan lain-
lainnya, saya kira kurang memberikan 
pendidikan, kurang mengedukasi 
m a s y a r a k a t  y a n g  m e n o n t o n ," 
ungkapnya.

Jokowi yakin masyarakat kecewa 
dengan jalannya debat kemarin. 
Sehingga, ia mengusulkan agar debat 
diformat supaya ke depannya berjalan 
lebih baik."Debatnya memang perlu 
diformat lebih baik lagi, ada rambu-
ra m b u  s e h i n g g a  h i d u p ,  s a l i n g 
menyerang enggak apa-apa tapi 
kebi jakan,  pol icy,  vis inya yang 
diserang," ujarnya.

"Bukan untuk saling menjatuhkan 
dengan motif-motif personal. Saya kira 
enggak baik dan enggak meng-
edukasi,"  pungkasnya.

Di sisi lain KPU menanggapi aksi 
yang dilakukan Grace dan Isyana yang 
menghampiri meja moderator debat, 
Anisha Dasuki dan Ariyo Ardi. Ketua 
Komisi Pemilihan Umum (KPU), 
Hasyim Asy'ari mengatakan sikap 
tersebut tidak tepat. "Menurut kami 
tidak tepat. Jadi yang tepat dalam 
konteks mengingatkan itu melalui LO 
(liaison officer)," kata Hasyim, kepada 
wartawan seusai debat ketiga calon 
presiden di Pilpres 2024, di Istora, 
Senayan, Jakarta Pusat.

Menurut Hasyim, jika ada para 
pendukung yang mengekspresikan 
dukungan kepada capres di ruang 
d e b a t ,  ya n g  h a r u s  m e l a k u k a n 
penertiban itu adalah penghubung 
dari tim capres kepada penyelenggara. 
Bukan dilakukan oleh Grace. "Karena 
sudah disepakati seperti itu," kata dia.

Menurut Hasyim jika masalah itu 
terjadi, ada sesama LO yang akan 
s a l i n g  b e r k o m u n i k a s i  u n t u k 
memberitahukan apa pun yang 
berpotensi mengganggu ruang debat. 
L O  i t u  y a n g  a k a n  b e r t u g a s 

mengendalikan pendukung yang hadir 
di ruang debat. "Jadi langkah mengingat- 
kan itu lewat LO," tutur Hasyim.

Sebelumnya, beredar juga cuplikan 
video yang menangkap aksi Grace 
Natalie yang juga Wakil Ketua Dewan 
Pembina Pusat Partai Solidaritas 
Indonesia (PSI) tersebut di media 
s o s i a l .  M e n a n g g a p i  b e r b a g a i 
p e r t a n y a a n  w a r g a n e t ,  G r a c e 
menuliskan alasannya menghampiri 
meja moderator di akun X (Twitter) 
pribadinya bernama @Grace_nat. 

Sambil menunjukan potongan 
video berdurasi  42 det ik  yang 
menunjukan pendukung salah satu 
pasangan calon,  Grace menulis 
keterangan, “Pendukung salah satu 
paslon yang pakai jaket hijau syal 
merah putih mengacungkan tangan 
mereka tinggi-tinggi, berkali kali di 
saat ada paslon yang menjawab. 
Apakah ini dibolehkan, mengingat 
k o n s e n t r a s i  p a r a  p a s l o n  b i s a 
terganggu? Hal inilah yang saya dan 
Isyana tanyakan ke moderator saat 
jeda iklan.”(wid,rls,ist/dya)

Dua	elit	Partai	Solidaritas	Indonesia	(PSI)	yakni	Grace	Natalie	dan	Isyana	Bagoes	Oka	menemui	
moderator	di	saat	jeda	iklan	Debat	Capres	ketiga,	Minggu	(7/1/2023).	(kolase:tangkapan	layar)

PENILAIAN KANDIDAT
CAPRES 2024

ANIES 
BASWEDAN

Menjawab Pertanyaan Dengan Lancar dan Jelas

Menguasai Permasalahan yang Didiskusikan

Penampilan Kandidat Diatas Panggung*

7.9

7.4

7.2

PRABOWO
SUBIANTO

Menjawab Pertanyaan Dengan Lancar dan Jelas

Menguasai Permasalahan yang Didiskusikan

Penampilan Kandidat Diatas Panggung*

7.1

6.9

6.9

GANJAR
PRANOWO

Menjawab Pertanyaan Dengan Lancar dan Jelas

Menguasai Permasalahan yang Didiskusikan
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KET	:	
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(Sumber	:	Litbang	Kompas)
------------------------------------------------------------------------------
-	Hasil	jajak	pendapat	bukan	cermin	elektabilitas,	
melainkan	persepsi	publik	pada	penampilan	kandidat	
di	debat	capres	7	Januari	2024.
------------------------------------------------------------------------------
*(pakaian,	Cara	Berdiri,sikap,	Ekspresi)
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SITUBONDO	 - Padi BK 01 dan 02 
agritan yang merupakan bibit varietas 
unggul baru di Kabupaten Situbondo, 
Jawa Timur, mampu bertahan tumbuh 
bagus di areal persawahan yang 
terkontaminasi air asam (belerang) 
Kawah Ijen apabila dibandingkan 
dengan bibit padi pada umumnya.

Kepala Dinas Pertanian dan 
Ke t a h a n a n  Pa n g a n  K a b u p a t e n 
Situbondo Dadang Aries Bintoro 
mengatakan lahan pertanian yang 
terkontaminasi air belerang Kawah 
Ijen, yakni di Kecamatan Asembagus 
dan Banyuputih.

"Alhamdulillah kami bersyukur 
padi BK 01 dan 02 agritan bisa 
bertahan tumbuh bagus di lahan 
sawah petani di Desa Mojosari, 
Kecamatan Asembagus, seperti yang 
disampaikan petugas penyuluh 
pertanian lapangan atau PPL," ujar 
Dadang di Situbondo, Jawa Timur, 
dikutip dari antara Senin (8/1/2024).

Sementara itu, Petugas Penyuluh 
Pertanian Lapangan (PPL) Kecamatan 
Asembagus, Abdi Kuspriyantono 
menjelaskan bahwa padi BK 01 dan 02 
agritan menjadi terobosan baru 
pemerintah daerah setempat karena 
benih padi varietas unggul baru 
tersebut  mampu bertahan dan 
tumbuh bagus meskipun PH tanah 
sawah mencapai 2 persen akibat 
kontaminasi air asam Kawah Ijen.

"Petani di Kecamatan Asembagus 
tentunya bahagia karena padi BK ini 
mampu bertahan dibandingkan bibit 
padi umumnya. Kalau bibit padi yang 
digunakan selama ini oleh petani 
Asembagus, pertumbuhannya tidak 
sebagus padi BK," ujarnya.

Abdi menyebutkan, dari sekitar 
1 .000 hektare lahan pertanian 
(tanaman padi, tebu, jagung dan 
lainnya) di Kecamatan Asembagus, 
selama ini mayoritas petani menanam 
tanaman tebu karena dinilai lebih 
bertahan terhadap air belerang yang 
mengontaminasi lahan sawah mereka.

Namun demikian, katanya, dengan 
adanya bibit padi BK 01 dan 02 agritan 
menjadi solusi bagi petani setempat 
untuk kembali menanam tanaman 
padi di lahan sawah terkontaminasi air 
asam Kawah Ijen itu.

"Di Kecamatan Asembagus ini 
paling banyak tanaman tebu karena 
dini lai  lebih kuat  terhadap air 
belerang. Padi BK inilah menjadi 
jawaban bagi petani yang ingin 
menanam tanaman padi," kata Abdi.

Ia mencontohkan, lahan sawah 
milik seorang petani di Desa Mojosari, 
Kecamatan Asembagus, menanam 
padi BK 01 dan 02 agritan pada awal 
Desember 2023, dan hingga saat ini 
bertahan dan tumbuh bagus.

"Insya-Allah sekitar 20 hari lagi 
sudah panen,  semoga hasi lnya 
memuaskan. Karena selama ini petani 
menanam menggunakan bibit padi 

pada umumnya selalu rugi karena 
pertumbuhannya tidak bagus seperti 
padi BK," tutur Abdi.

Pemerintah Kabupaten Situbondo 
pada tahun ini mulai menanam padi 
jenis BK 01 dan 02 agritan yang 
merupakan bibit varietas unggul baru 
di atas lahan sawah seluas 20.000 
hektare.

Dinas Pertanian dan Ketahanan 
Pangan setempat mempunyai 25 ton 
stok benih atau bibit padi BK 01 dan 
02.

Pembenihan padi jenis BK 01 dan 
02 agritan itu akan dilaksanakan di 
beberapa tit ik ,  di  antaranya di 
kawasan perkebunan Banongan, 
Kecamatan Asembagus seluas 10 
hektare dan di  areal  pertanian 
Kelurahan Dawuhan, Kecamatan 
Situbondo, juga ada 1,5 hektare.

Bibit padi BK 01 dan 02 agritan ini 
tidak sederhana dan perlu keseriusan 
d a n  k r e a t i v i t a s  p e t a n i  d a l a m 
menyukseskan bibit padi BK yang 
sudah mendapat izin edar dari 
Kementerian Pertanian.

Padi BK Situbondo 01 dan 02 
adalah bibit varietas unggul baru yang 
mampu memproduksi padi dalam 
jumlah lebih besar dengan masa panen 
setelah tanam sangat genjah atau lebih 
singkat dibanding bibit padi pada 
umumnya.

Produktivitas padi varietas unggul 
baru BK 01 dan 02 ini bisa mencapai 
10,56 ton gabah kering panen (GKP) 
per hektare, atau produktivitasnya 
dua kali lipat dari padi varietas pada 
umumnya.

Sementara itu, Bupati Situbondo 
Karna Suswandi meminta petugas 
penyuluh pertanian lapangan atau PPL 
pada tahun ini fokus memberikan 
pendampingan kepada petani agar uji 
coba penanaman padi jenis BK 01 dan 
02 Agritan berhasil dan sukses.

"Saya minta kepada PPL saat ini 
konsentrasi bagaimana uji coba 
penanaman padi BK 01 dan 02 Agritan 

bisa berhasil dan sukses," kata Bung 
K a r n a ,  s a p a a n  B u p a t i ,  s a a t 
memberikan arahan kepada petugas 
PPL di Aula Dinas Pertanian dan 
Ke t a h a n a n  Pa n g a n  K a b u p a t e n 
S i t u b o n d o ,  J a wa  T i m u r,  S e n i n 
(8/1/2024).

Bupat i  menekankan kepada 
p e t u g a s  P P L  j a n g a n  s a m p a i 
penanaman padi BK 01 dan 02 Agritan 
pada tahun ini yang mulai ditanam di 
beberapa titik gagal karena kurangnya 
keseriusan petugas PPL. Bung Karna 
mengaku optimistis penanaman padi 
BK 01 dan 02 Agritan yang merupakan 
bibit varietas unggul baru itu mampu 
menyejahterakan petani.

"Oleh karena itu, sekali lagi saya 
minta kepada petugas PPL fokus dan 
konsentrasi bagaimana caranya 
penanaman padi BK ini berhasil," kata 
dia.

Pemerintah Kabupaten Situbondo 
pada tahun ini mulai menanam padi 
jenis BK 01 dan 02 Agritan, yang 
merupakan bibit varietas unggul baru 
di atas lahan sawah seluas 20.000 
hektare.

Dinas Pertanian dan Ketahanan 
Pangan setempat mempunyai 25 ton 
stok benih atau bibit padi BK 01 dan 
02.

Pembenihan padi jenis BK 01 dan 
02 Agritan itu akan dilaksanakan di 
beberapa tit ik ,  di  antaranya di 
kawasan perkebunan Banongan, 
Kecamatan Asembagus, seluas 10 
hektare dan Kelurahan Dawuhan, 
Kecamatan Situbondo, 1,5 hektare.

Bibit padi BK 01 dan 02 Agritan ini 
tidak sederhana dan perlu keseriusan 
d a n  k r e a t i v i t a s  p e t a n i  d a l a m 
menyukseskan bibit padi BK yang 
sudah mendapat izin edar dari 
Kementerian Pertanian.

Target se-Kabupaten Situbondo 
seluas 20.000 hektare itu akan disebar 
di sejumlah kecamatan dan setiap 
kecamatan tidak sama luasnya, ada 
yang 3.000 hektare, 1.000 hektare, 

Padi BK Situbondo Mampu Tumbuh 

di Area Terkontaminasi Belerang
atau hanya 500 hektare.

Padi BK Situbondo 01 dan 02 
adalah bibit varietas unggul baru yang 
mampu memproduksi padi dalam 
jumlah lebih besar dengan masa panen 
setelah tanam sangat genjah atau lebih 
singkat dibanding bibit padi pada 
umumnya.

Produktivitas padi varietas unggul 
baru BK 01 dan 02 ini bisa mencapai 
10,56 ton gabah kering panen (GKP) 
per hektare atau produktivitasnya dua 
kali lipat dari padi varietas pada 
umumnya.

Sebelumnya, pada Mei 2023 lalu, 
Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar 
Parawansa, melakukan panen perdana 
padi varietas BK 01 dan 02 agritan di 
Kelurahan Mimbaan, Kecamatan Panji, 
Kabupaten Situbondo. 

Dengan hasil panen padi yang 
berlipat dan berkualitas unggul, 
pihaknya yakin bahwa bibit padi jenis 
BK 01 dan BK 02 ini akan semakin 
m e n g u a t k a n  p e n i n g k a t a n 
produktivitas padi di Jawa Timur. 

Gubernur Khofifah menyampaikan 
bibit padi BK-900 yang kemudian 
disebut dengan BK Situbondo 01 dan 
02 adalah bibit varietas unggul baru 
(VUB) yang mampu memproduksi 
padi dalam jumlah lebih besar dengan 
masa tanam yang lebih singkat. 

"Padi varietas jenis BK-900 dan 
BK-700 asal Situbondo yang saat ini 
d i k e m b a n g k a n  m e n j a d i  b i b i t 
unggulan, mampu berproduksi hingga 
mencapai 10,56 ton per hektare. Tentu 
ini akan menjadi angin segar dan 
harapan baru bagi penguatan produksi 
padi di Jawa Timur,” ungkapnya.

P e n g h i t u n g a n  p a n e n  p a d i 
variestas BK 01 dan BK 02 itu 
dilakukan langsung oleh  BPS dan 
mantri statistik  disaksikan langsung 
o l e h  G u b e r n u r  K h o f i f a h  u s a i 
melakukan panen padi. 

D e n g a n  d i d a m p i n g i  B u p a t i 
Situbondo Karna Suswandi, Wakil 
Bupati Situbondo Khoirani, Kepala 
Badan Standardisasi  Instrumen 
Pertanian Jatim, Kepala Balai Besar 
Pengujian Standar Instrumen Padi dan 
P a r a  F o r k o p i m d a  K a b u p a t e n 
Situbondo, mereka bersama sama 
berjalan kaki menyaksikan timbangan 
hasil ubinan panen padi BK Situbondo 
01 & 02 agritan oleh BPS Situbondo. 

Hasilnya, dari hasil ubinan 2,5x2,5 
meter, menghasilkan 6,6 kilogram 
gabah kering panen atau GKP. Dengan 
demikian, produktivitas padi varietas 
BK-900 mencapai 10,56 ton gabah 
kering panen (GKP) per hektar atau 
produktivitasnya dua kali lipat dari 
padi varietas pada umumnya.

"Dengan demikian, produktivitas 
padi varietas BK-900 mencapai 10,56 
ton gabah kering panen (GKP) per 
hektare atau produktivitasnya dua kali 
l i p a t  d a r i  p a d i  v a r i e t a s  p a d a 
umumnya," jelasnya. (ant/lut)

Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	melakukan	panen	perdana	padi	varietas	BK	01	dan	02	agritan	di	
Kelurahan	Mimbaan,	Kecamatan	Panji,	Kabupaten	Situbondo,	Selasa,	(23/5/2023).	Foto:	dok.	Humas	Jatim
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BLITAR - Satreskrim Polres Blitar 
akhirnya menetapkan 17 orang santri 
menjadi tersangka. Kasus penge-
royokan temannya sesama santri di 
Pondok Pesantren (Pobpes) Tahsinul 
A k h l a k ,  K e l u r a h a n  K a l i p a n g , 
Kecamatan Sutojayan, Kabupaten 
Blitar berinisial MAR (14) hingga 
tewas.

Kasat Reskrim Polres Blitar, AKP 
Feby Pahlevi Reza mengatakan setelah 
melakukan penyelidikan selama 5 
hari, telah ditetapkan 17 orang sebagai 
t e r s a n g k a ,  t e r k a i t  k e j a d i a n 
pengeroyokan yang mengakibatkan 
meninggalnya seorang anak,” ujar AKP 
Feby, Senin(8/1/2024).

Perwira dengan tiga balok di 
p u n d a k  i n i  m e n j e l a s k a n  p a r a 
tersangka ini adalah yang berada di 
pondok pesantren salah satu wilayah 
di Kabupaten Blitar.

“ K r o n o l o g i s n y a  d a r i  h a s i l 
pemeriksaan, dinyatakan bahwa 
diduga melakukan pencurian pada 
teman-temannya. Mengakibatkan 
akhirnya teman-temannya melakukan 
tindak pidana pengeroyokan tersebut 
pada, Rabu (3/1/2024) dini hari,” 
jelasnya.

“ D a r i  h a s i l  p e n y e l i d i k a n 
didapatkan bukti pengeroyokan 
dilakukan dengan cara menggunakan 
alat semacam kabel setrika, sapu dan 
gagang kayu,” ungkap AKP Feby.

Per ist iwa pengeroyokan in i 
dilakukan di salah satu ruangan 
tertutup di ponpes, namun bagaimana 
a w a l  m u l a n y a  h i n g g a  t e r j a d i 
pengeroyokan masih terus didalami.

“Termasuk pemeriksaan terhadap 
pihak pondok juga terus dilakukan, 
sampai sekarang sudah 25 orang saksi 
yang diperiksa,” terangnya.

Saat ini untuk 17 remaja yang 
dijadikan tersangka ini masih dibawah 
umur, karena berusia 14-16 tahun 
sehingga tidak dilakukan penahanan.

Menurut AKP Feby para tersangka 
akan dijerat Pasal 80 ayat 3 UU No 17 
Tahun 2016 tentang Perlindungan 
Anak, dengan ancaman hukuman 
penjara maksimal 15 tahun imbuhnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
salah satu santri Ponpes Tahsinul 
Akhlak di  Kelurahan Kal ipang, 
Kecamatan Sutojayan, Kabupaten 
Blitar berinisial MAR (14) meninggal 
dunia, Minggu(7/1/2024) pagi di 

RSUD Ngudi Waluyo, Wlingi.
Akibat dikeroyok oleh belasan 

temannya sesama santri di Pondok 
Pesantren Tahsinul Akhlak pada, 
Rabu(3/1/2024) dini hari, setelah 
dituduh mencuri uang pada awal 
Desember 2023 lalu.

Polisi Tetapkan 17 Orang Tersangka 

Pengeroyokan Santri Hingga Tewas di Blitar

Saat itu korban MAR dikeroyok 
hingga pingsan, kemudian dilarikan ke 
Puskesmas Sutojayan. Lalu dirujuk ke 
RSUD Ngudi Waluyo, Wlingi dalam 
kondisi koma dan dirawat di ICU 
sampai akhirnya meninggal dunia. 
(ais/lut)

SURABAYA - Wali Kota Surabaya 
Eri Cahyadi menargetkan mulai 
F e b r u a r i  2 0 2 4  D i n a s 
Perhubungan (Dishub) setempat 
harus sudah menerapkan salah 
satu skema pembayaran tarif 
dengan "QRIS" atau dengan sistem 
berlangganan.

"Nanti mulai Februari sudah 
tidak ada lagi parkir manual, 
karena itu kontrak kinerjanya 
D i s h u b .  S o s i a l i s a s i  s u d a h 
Desember 2023," kata Cak Eri, 
sapaan akrabnya, di Surabaya, 
Senin.

P e n e r a p a n  d u a  o p s i 
pembayaran tarif parkir untuk 
mencegah kebocoran Pendapatan 
Asli Daerah (PAD) Kota Surabaya 
yang salah satunya bersumber 
dari retribusi parkir.

" S e m u a  t e m p a t  y a n g 
menghasilkan PAD tidak ada lagi 
pakai manual. Ribuan kantong 
parkir harus diterapkan, itu kontrak 
kinerja Kepala Dishub," ucapnya.

Kendati demikian, Eri menyebut 
penerapan skema parkir terbaru di 
Surabaya juga harus dikoordinasikan 
dengan para petugas parkir agar 

aturan bisa berjalan sesuai dengan 
komitmen.

Salah satunya, yakni menghitung 
persentase pembagian pendapatan 
yang masuk ke Dishub dan juru parkir.

"Jadi hasilnya berapa kalau juru 

parkir ( jukir), 40 persen itu ke 
jukirnya, masuk ke pemerintah 60 
persen dan itu lebih adil," ujarnya.

Selain i tu ,  Pemerintah Kota 
(Pemkot) Surabaya sudah meminta 
Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 

Mulai Februari 

Parkir Manual di Surabaya Diganti QRIS
melakukan pemeriksaan PAD.

"Salah satu rekomendasinya, se- 
perti di rumah makan atau restoran 
harus ada alat tapping pem-
bayaran parkir, tidak ada manual," 
kata Eri."Jadi bisa dilihat berapa 
jumlah kendaraan parkir, dari situ 
jumlah uang yang masuk bisa 
diketahui," lanjutnya.

Eri menjelaskan munculnya 
dua opsi itu berdasarkan hasil 
evaluasi yang dilakukan oleh 
pemkot, dengan tujuan mencegah 
adanya oknum petugas Dishub 
bermain retribusi parkir.

"Kalau selama ini Jukir mengata- 
kan bahwa Dishub kebanyakan 
bermain, maka dengan QRIS ini 
Insya Allah akan memberikan 
k e p a s t i a n  d e n g a n  p a r k i r 
berlangganan antara jukir dan 
teman-teman Dishub," kata dia.

S e l a i n  i t u ,  l a n gka h  ya n g 
diambil oleh pemerintah kota juga 
sebagai upaya mengantisipasi adanya 
jukir liar yang menarik tarif di atas 
k e t e n t u a n .  " K a l a u  t i d a k  b i s a 
diterapkan maka Kepala Dishubnya 
yang dicopot," tutur dia. (ant/lut)

Ilustrasi	-	Petugas	Dishub	bersama	jukir	resmi	membantu	seorang	pengendara	dalam	melakukan	pembayaran	
tarif	parkir	dengan	alat	parkir	meter	di	kawasan	Taman	Bungkul,	Surabaya,	Jawa	Timur	ANTARA/HO-Diskominfo	Surabaya

Kasat	Reskrim	Polres	Blitar,	AKP	Feby	Pahlevi	Reza



6 malangraya
Selasa, 09 Januari 20246

MALANG	 -	 Penjabat (Pj) Wali Kota 
Malang, Wahyu Hidayat, menegaskan 
komitmennya untuk menuntaskan  
revitalisasi Pasar Blimbing dan Pasar 
Induk Gadang (PIG) di tahun 2024 ini. 
Wahyu menegaskan, penyelesaian 
masalah kedua pasar rakyat tersebut 
akan menjadi prioritasnya, selama 
menjabat sebagai Pj Wali Kota Malang.

"Saya upayakan masalah Pasar 
Blimbing dan Gadang bisa selesai 
tahun ini juga,” ujar Wahyu saat 
dikonfirmasi awak media, Senin 
(8/1/2024). 

Dalam hal ini, Wahyu mengakui 
bahwa masalah revitalisasi masih 
t e r k e n d a l a  a k i b a t  p e r s o a l a n  
Perjanjian Kerja Sama (PKS) antara PT 
Karya Indah Sukses (KIS) dengan 
Pemkot Malang. Namun, pihaknya 
m e n e k a n k a n  u p a y a  u n t u k  
mempercepat proses penyelesaian 
tersebut. 

" K a r e n a  k a m i  j u g a  s u d a h  
membahas dan mendalami polemik 
yang terjadi di dua pasar tradisional 
itu. Sekaligus melakukan tindak lanjut 
untuk mempercepat prosesnya," 
tegasnya. 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Ketua Panitia Khusus (Pansus) Pasar 
DPRD Kota Malang, Arief Wahyudi, 
mempertegas bahwa kendala belum 
terputusnya PKS, tak seharusnya 
m e n gh a m b a t  p e rb a i ka n  Pa s a r  
Blimbing yang merupakan aset di 
bawah kekuasaan Pemkot Malang.

S e b a b  m e n u r u t n y a ,  P a s a r  
Blimbing masih merupakan aset yang 

berada di bawah kekuasaan Pemkot 
Malang dan belum dimanfaatkan oleh 
investor. Oleh karena itu, adanya 
langkah pembenahan yang akan 
diambil oleh Pemkot, dianggapnya 
tidak akan menimbulkan masalah 
hukum yang serius.

"Karena secara hukum, aset ini 
masih di bawah kekuasaan Pemkot 
Malang. Karena belum diapa-apakan 
oleh investor, kan. Kecuali kalau di 
sana memang ada pergerakan 
pembangunan, itu saya gak berani. Jadi 
kalau (Pemkot) digugat, ya gak apa-
apa, apa yang ditakutkan? Paling juga 
disuruh menghentikan putusan 
pengadilan. Pemerintah harus berani, 
lah," serunya.

Di sisi lain, Sekretaris Asosiasi 
Pedagang Pasar Blimbing, Imron 
Rosadi, mengungkapkan beberapa 

r e v i t a l i s a s i  p a s a r  n a n t i n y a  
menggunakan konsep siteplan yang 
sama seperti yang telah diajukan oleh 
pihak PT KIS di tahun 2010 silam. 

Menurut Imron, saat itu investor 
merencanakan agar pedagang 

menempati bangunan di lantai 
2, namun pedagang menolak 

dan berkeinginan agar 
tetap berjualan di lantai 

1. Dalam konteks ini, 
Imron juga mem-
berikan gambaran 
terkait lapak yang 
tersedia dan menyata- 
kan bahwa jika pem-
bangunan dilakukan, 
masih memungkin-

kan bagi para pedagang 
untuk tetap berjualan 

di lantai 1.
"Untuk saat ini riil di 

Pasar Blimbing, perkiraan 
kurang lebih ada 2.000 lapak. 

Kalau dibangun di lantai 1 itu bisa saja, 
karena ada lahan tambahan di sisi 
timur, sehingga kalau dimanfaatkan 
untuk pasar, saya yakin masih bisa, 
tinggal gimana pengaturan teknisnya," 
lanjutnya.

Masih menurut Imron, menurut-
nya pedagang juga mengakui ketidak-
percayaan terhadap PT KIS, yang dinilai- 
nya tidak memberikan perkembangan 
signifikan dalam proyek revitalisasi 
pasar. Imron berharap agar situasi ini 
dapat menjadi perhatian bagi Pemkot 
M a l a n g  u n t u k  m e n g e v a l u a s i  
kelanjutan PKS yang ada. (Santi/Dya)

perbaikan men-
desak yang saat ini 
mereka butuhkan. 
Salah satunya yakni 
p e m b e n a h a n  p a d a  
pagar agar terlihat lebih 
rapi, serta pembenahan jalan 
umum di dalam dan di depan pasar. 

"Kami harapkan bisa cover semua 
perbaikan Pasar Blimbing, baik yang di 
sebelah barat maupun depan. Di 
belakang itu juga sudan terlalu becek 
jalannya. Kalau PKS sudah putus, 
pembangunan belum bisa terlaksana 
dengan cepat, maka kami harapkan 
dilakukan perbaikan dulu," tutur 
Imron. 

Lebih lanjut, Imron menegaskan 
b a h w a  p e d a g a n g  t i d a k  a k a n  
menghambat pembangunan pasar. 
Namun, pihaknya akan menolak jika 

Pj Wali Kota Malang: Revitalisasi Pasar Blimbing 

dan Gadang Diupayakan Selesai Tahun Ini

BATU - Penjabat (Pj) Wali Kota Batu, 
Aries Agung Paewai, menuturkan hasil 
evaluasi yang mengindikasikan 
pencapaian positif selama hampir satu 
tahun kepemimpinannya. Meski 
enggan memberikan komentar secara 
rinci, Aries merujuk pada tanggapan  
yang diterimanya dari Tim Evaluator 
Irjen Kementerian dalam Negeri 
(Kemendagri).

"Saya gak bisa berkomentar 
banyak. Tapi dari teman-teman Irjen 
Kemendagri dan tim evaluatornya, 
mengatakan bahwa 'Pak Pj bagus 
hasilnya (selama menjabat)'," ujar 
Aries, saat dikonfirmasi awak media, 
Senin (8/1/2024). 

Aries menambahkan, evaluasi 
didasarkan pada hasil paparan 
kinerjanya yang disampaikan di setiap 
triwulan I - IV di tahun 2023 kemarin. 
Menurutnya, tim evaluator menilai 
keseluruhan tugas telah dilalui dengan 
baik, tanpa ada catatan negatif yang 
disampaikan oleh Irjen Kemendagri. 

"Nah setelah kami melakukan 4 
kali paparan evaluasi per triwulan, 
mereka juga menyampaikan bahwa 
semua tahapan dilalui dengan baik. 
Artinya tidak ada sesuatu yang 

menjadi catatan negatif, berdasarkan 
hasi l  dari  evaluasi  dari  Ir jen 
Kemendagri," tambahnya. 

Diketahui, Aries akan memasuki 
genap satu tahun kepemimpinannya 
sebagai Pj Wali Kota Batu pada 19 
Januari 2024 mendatang. Dalam hal 
ini, juga menandai berakhirnya masa 
jabatan pertama Aries sebagai orang 
nomor satu di Kota Batu ini. 

D i s i n g g u n g  m e n g e n a i  p e r -
panjangan atau penggantian jabatan 
dirinya sebagai Pj Wali Kota Batu, Aries 
menyampaikan bahwa hal tersebut 
akan tergantung pada evaluasi yang 
akan dilaporkan kepada Presiden 
melalui Menteri Dalam Negeri 
(Mendagri) RI, Tito Karnavian. 

"Apakah nanti dilanjut atau tidak, 
itu hasil akan dilaporkan kepada Pak 
Presiden melalui Pak Mendagri setelah 
itu baru keluar SK apakah (jabatan) 
saya diperpanjang atau digantikan 
dengan yang lain. Yang menentukan 
nanti tetap Presiden, karena itu hasil 
dari evaluasi yang akan diambil dari 
kemarin paparan yang kami lakukan 4 
k a l i  b e r t u r u t - t u r u t  t e r k a i t  
perkembangan wilayah Kota Wisata 
Batu," paparnya. 

Kemudian dijelaskan dalam ayat 2 
pasal 14, bahwa masa jabatan selama 
s a t u  t a h u n  t e r s e b u t  d a p a t  
dikecualikan dengan ketentuan 
beberapa hal. Di antaranya yakni, 
menindaklanjuti  hasil  evaluasi 
M e n d a g r i  s e s u a i  k i n e r j a  P j  
Bupati/Wali Kota, kemudian apabila 
ditetapkannya Pj tersebut menjadi 
tersangka dalam perkara pidana, 
memasuki batas usia pensiun,  
mengundurkan diri, hingga meninggal 
dunia. (Santi/dya)

D i  s i s i  l a i n ,  A r i e s  
menegaskan bahwa pihaknya 
telah menyusun program-
program prioritas di 2024 ini, 
dimana hal tersebut akan 
menjadi tanggung jawab 
pemimpin berikutnya, seiring 
d e n g a n  ke t e n t u a n  ya n g  
melarang Pj untuk merubah 
atau membatalkan keputusan 
sebelumnya. 

"Itu kan sudah kita susun di 
2023 kemarin, nah itu nanti 
t inggal  di lanjutkan oleh 
pemimpin berikutnya. Karena 
d i  d a l a m  S K  M e n d a g r i  
(menyebutkan) bahwa Pj tidak 
boleh merubah atau bahkan 
m e m b a t a l k a n  s e s u a t u  
keputusan yang telah ditetapkan 
sebelumnya," tukasnya. 

Sebagai informasi, sesuai dengan 
Peraturan Menteri Dalam Negeri 
(Permendagri) RI Nomor 4 tahun 2023 
tentang Penjabat Gubernur, Penjabat 
Bupati, dan Penjabat Wali Kota, pada 
Pasal 14 ayat 1 menyebutkan bahwa 
masa jabatan Pj Bupati/Wali Kota 
adalah satu tahun,  dan dapat 
diperpanjang satu tahun berikutnya 
dengan orang yang sama atau berbeda. 

Irjen Kemendagri Beri Catatan Positif bagi Pj Wali Kota Batu 

Pintu	masuk	Pasar	Blimbing	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Aries	Agung	Paewai,	saat	mengunjungi	kediaman	salah	satu	
warga	kurang	mampu	di	Kota	Batu.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Pj	Wali	Kota	Malang,	
Wahyu	Hidayat.		(Santi/

Lenteratoday)
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TREN modest fashion di Indonesia 
terus mengalami pertumbuhan pesat 
selama beberapa tahun terakhir. 

Selain menjadi pakaian yang bisa 
digunakan, busana juga bisa menjadi  
cara seseorang untuk menunjukkan 
nilai budaya yang dimilikinya. 

Melalui modest fashion salah 
satunya, bisa memberikan solusi bagi 
orang-orang yang ingin tampil modis 
dengan tetap mencerminkan nilai- 
nilai kebudayaan.

Memanfaatkan tren ini, perancang 
busana modest fashion ternama 
RiaMiranda kembali mengeluarkan 
koleksi terbarunya, dalam Annual 
Show yang rutin diselenggarakan 
setiap tahun selama 11 tahun terakhir. 

Acara tersebut dihadiri lebih dari 
6000 tamu pecinta fashion tanah air 
dari Aceh sampai Jayapura. Tahun ini, 
RiaMiranda mengusung rangkaian 
koleksi yang bertajuk “Selayar”. 

H a d i r nya  ko l e k s i  t e r s e b u t  
terinspirasi dari sebuah kisah di 
Sulawesi Selatan, yang bercerita 
tentang kisah seorang wanita yang 
ditinggal pergi oleh sang suami untuk 
mencari nafkah. 

Sang suami mencari nafkah 
dengan berlayar di tengah lautan 
dengan perahu istimewa, yaitu perahu 
pinisi. Pada saat itu, perahu pinisi 
dibuat tanpa menggunakan peralatan 
canggih dan modern.

Nahasnya, dalam perjalanannya 
mencari nafkah sang suami gugur di 
tengah laut dan tidak kembali pulang 
ke rumah.

Hal  yang membuat  koleksi  
RiaMiranda ini istimewa adalah 
ekspresi sedih dari sang istri yang 

Riamiranda termasuk salah seorang di 
antara 4 orang tokoh perancang 
busana yang dianggap mempengaruhi 
tren pemakaian busana muslim hijab 
yang berkembang pesat di kalangan 
perempuan muslim di tanah air.

Karyanya banyak mengeksploitasi 
garis-garis, sentuhan pastel dan girly 
yang feminin serta berkarakter kuat 
banyak disukai para hijabers. Dia juga 
memil iki  karya tul is  berjudul  
Inspiration by Riamiranda.

R i a  g i a t  m e m p e r k e n a l k a n  
karyanya lewat media sosial dan juga 
membentuk hijabers community yang 
sudah mempunyai belasan outlet yang 
tersebar di beberapa kota seperti 
Banda Aceh, Padang, Medan, Jakarta, 
Bandung, Cirebon, Balikpapan, 
Samarinda, Makassar dan Surabaya. 
Dia mendirikan Hijabers Community 
untuk menentukan 'arah baru' gaya 
busana hijabers (berbgi sumber)

RiaMiranda telah menunjukkan 
konsistensinya selama 15 tahun di 
industri fesyen dengan menjadi Trend 
Setter Modest dan memiliki 40 gerai 
dari Aceh hingga Jayapura. 

Ria Miranda memiliki komunitas 
yang kuat di seluruh Indonesia, yang 
tidak hanya merupakan sekumpulan 
individu yang memiliki ketertarikan 
serupa dalam modest fashion, tapi juga 
men- jadi panggung bagi berbagai 
kegiatan rutin yang diadakan dengan 
t u j u a n  u t a m a  p e m b e r d a y a a n  
perempuan.

Profil
Indria Miranda atau yang lebih 

dikenal dengan nama Ria Miranda 
kelahiran Padang 14 Juli 1985, 
merupakan seorang perancang 
busana asal Indonesia.

R i a  y a n g  m e m i l i k i  b r a n d  

disalurkan melalui proses tenun dengan 
penuh harapan dan optimisme. 

Ria Miranda mengatakan, dalam 
karya seni tersebut, ornamen lagosi, 
yang terinspirasi oleh kain strimin, 
menjadi medium untuk meng-
gambarkan perasaannya.

Selain itu, motif bunga mawar 
dalam ornamen lagosi mencakup 
empat elemen utama, seperti daun, 
bunga yang mekar, bunga kuncup, dan 
tangkai bunga. 

Proses menenun yang diwarnai 
oleh lantunan doa dan harapan sang 
istri menjadi bukti cinta seorang 
perempuan yang menjaga kesucian 
dan harga dirinya.

"Koleksi Annual Show tahun ini 
sangat memberikan makna sangat 
dalam baginya. Koleksi ini berbicara 
tentang ketekunan, kesabaran, 
pertumbuhan diri ,  dan fungsi  
perempuan sebagai penyeimbang 
hidup dalam keluarga dan lingkungan 
sekitarnya," ungkapnya. 

Koleksi	dengan	Beragam	Teknik
Dalam koleksi kali ini, terdapat 51 

gaya, memadukan tenun Lagosi yang 
dengan perpaduan kain strimin. 

"Koleksi ditahun ini juga sangat 
berbeda dengan koleksi-koleksi show 
sebelumnya, dengan menerjemahkan 
inspirasi tenun menjadi sesuatu yang 
modern casual, edgy feminine, dan 
juga elegan. Beberapa siluet dan detail 
baru juga ditampilkan pada look 
s h o u l d e r  we d g e ,  p u f f  s l e eve ,  
embroidery quilt. Perpaduan fabric, 
detail embroidery, patchwork, dan 
beads juga melengkapi indahnya 
koleksi di tahun ini," sambungnya. 

Luncurkan Fashion Terbaru 2024

RIA MIRANDA

Pada	Kamis,	7	Desember	2023,	RiaMiranda	mempersembahkan	ragam	koleksi	terbarunya	dari	
koleksi	Selayar	di	acara	pameran	yang	berlangsung	di	Pondok	Indah,	Jakarta	Selatan.	(ANTARA/HO-RiaMiranda)

RIA 
MIRANDA



WASPADA! 
POLIO BISA 
SEBABKAN 
KEMATIAN

PROFESOR ZUBAIRI DJOERBAN
Dokter Spesialis Penyakit Dalam
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K EM E N T E R I A N  K e s e h a t a n  
( K e m e n k e s )  b a r u - b a r u  i n i  
mengonfirmasi adanya Kejadian Luar 
Biasa (KLB) berupa wabah polio di 
Manisrenggo, Klaten, Jawa Tengah.

Satu kasus positif polio telah 
terdeteksi, memicu respons cepat dari 
Dinas Kesehatan setempat yang akan 
menggelar Pekan Imunisasi Nasional 
(PIN) sebagai langkah tindakan 
lanjutan.

Menanggapi kejadian tersebut, 
Profesor Zubairi Djoerban, seorang 
dokter spesialis penyakit dalam, 
menyampaikan bahwa polio dapat 
m e n y e b a b k a n  k e m a t i a n  b a g i  
penderitanya karena adanya kondisi 
otot pernapasan yang tidak dapat 
bergerak.

"Menurut data WHO, satu dari 200 
infeksi polio bisa menyebabkan 
kelumpuhan permanen dan 5-10 
persen berakhir dengan kematian," 
ungkap Profesor Zubairi melalui akun 
Twitter-nya @ProfesorZubairi pada 
Sabtu (6/1/2024).

Virus polio memiliki kemampuan 
untuk menyerang sistem saraf dan 
dapat menyebabkan kelumpuhan total 
dalam waktu singkat, terutama pada 
anak-anak di bawah lima tahun yang 
belum divaksinasi.

Profesor Zubairi juga menyoroti 
risiko yang meningkat ketika sanitasi 
lingkungan buruk, karena virus polio 

dapat ditemukan dalam feses dan 
mudah menyebar.

Penularan virus dapat terjadi 
melalui makanan dan minuman yang 
terkontaminasi, serta melalui hewan 
lalat yang berkontribusi dalam 
penyebaran virus.

"Hati-hati dengan peran hewan 
lalat dalam penularan virus. Mereka 
dapat memindahkan virus dari feses 
ke makanan," peringatkan Profesor 
Zubairi.

Gejala polio pada anak-anak 
termasuk demam, kelelahan, sakit 
kepala, muntah, leher kaku, dan nyeri 
pada bagian tubuh.

Oleh karena itu, Profesor Zubairi 
menekankan pentingnya menerapkan 
gaya hidup sehat dalam kehidupan 
sehari-hari sebagai langkah preventif, 
terutama mengingat penyebaran polio 
ya n g  ten ga h men j a di  sorot a n  
masyarakat.

Mengutip halodoc, virus polio atau 
terkenal  juga dengan sebutan 
poliovirus merupakan penyebab 
utama poliomyelitis atau umum 
dengan sebutan penyakit polio.

Penyakit ini menyerang sistem 
saraf dan dapat menyebabkan 
kelumpuhan otot  dan bahkan 
kematian. 

Meskipun telah ada vaksin yang 
efektif untuk mencegah penyakit ini, 
namun tetap saja masih menjadi 

yang tidak bersih.
Untuk mencegah penyebarannya, 

vaksin polio tetap menjadi cara yang 
paling efektif. Program vaksinasi yang 
terjadi secara massal di seluruh dunia 
telah berhasil mengurangi kasus polio 
dan AFP secara signifikan. Selain itu, 
menjaga kebersihan dan sanitasi 
lingkungan juga sangat penting untuk 
dilakukan.

ancaman bagi kesehatan masyarakat.
V i r u s  p o l i o  j u g a  d a p a t  

menyebabkan kelainan serius lainnya, 
salah satunya adalah Acute Flaccid 
Paralysis (AFP). Adapun, AFP adalah 
kondisi kelumpuhan akut yang terjadi 
secara tiba-tiba dan menyebabkan 
kehilangan fungsi motorik pada bagian 
tubuh tertentu.

Selain itu, AFP juga menyebabkan 
lemahnya lengan dan kaki secara 
b e r s a m a a n  d e n g a n  h i l a n g nya  
kekencangan otot dan terkadang nyeri.

Gejala ini biasanya bermula 
d e n g a n  p i l e k ,  b a t u k ,  h i d u n g  
tersumbat,  atau demam dalam 
beberapa hari hingga berminggu-
m i n g g u  s e b e l u m  t i m b u l n y a  
kelemahan.

Kondisi ini dapat menyerang siapa 
saja, terutama anak-anak di bawah 
usia lima tahun. Gejala-gejala yang 
muncul pada anak biasanya meliputi 
kesulitan dalam berjalan atau berdiri, 
kelemahan otot, dan kaku pada bagian 
tubuh tertentu.

Meskipun sangat jarang terjadi 
pada negara-negara maju dan 
terbebas dari krisis kesehatan, tetapi 
di negara-negara yang masih berada 
dalam situasi krisis kesehatan, AFP 
masih menjadi ancaman serius. Hal ini 
berasal dari berbagai faktor seperti 
kurangnya akses ke vaksinasi polio, 
sanitasi yang buruk, dan lingkungan 

SEPERTI APA 
GEJALA POLIO?

Sakit tenggorokan.
-----------------------------------------------
Merasa lelah.
-----------------------------------------------
Sakit perut.
-----------------------------------------------
Demam
-----------------------------------------------
Sakit kepala.
-----------------------------------------------
Sakit punggung atau leher.
-----------------------------------------------
Kelemahan otot.
-----------------------------------------------
Sakit perut.
-----------------------------------------------
Muntah 
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kemampuan membaca gambar,  
generasi gambar dengan Adobe Firefly, 
dukungan bahasa yang lebih luas, dan 
sebagainya.

Dengan evolusi teknologi yang 
terus berlanjut, Bard AI merupakan 
salah satu contoh signifikan tentang 
bagaimana kecerdasan buatan dapat 
digunakan untuk meningkatkan 
pengalaman pengguna dalam berbagai 
aspek kehidupan sehari-hari. (Bisnis)

Applications (LaMDA), sebuah large 
l a n g u a g e  m o d e l  ( L L M )  y a n g  
diciptakan oleh Google. LaMDA 
memungkinkan Bard AI untuk 
memiliki kapasitas dalam mengenali, 
menerjemahkan, memprediksi, dan 
menghasilkan teks dan konten lainnya 
dengan kemampuan yang luar biasa.

Apa	itu	Bard	AI?
Google Bard AI adalah sebuah 

chatbot atau program AI yang 
d i k e m b a n g k a n  o l e h  G o o g l e .  
Singkatnya, Bard AI adalah salah satu 
hasil  dari  kemajuan teknologi  
ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A I )  ya n g  
bertujuan untuk menyediakan layanan 
interaktif bagi pengguna dalam bentuk 
percakapan atau chat.

Dibangun dengan menggunakan 
model bahasa besar yang disebut 
Language Model  for  Dia logue 
Applications (LaMDA), Bard AI 
dirancang untuk memahami bahasa 
manusia, memberikan respons, 
m e n j a w a b  p e r t a n y a a n ,  d a n  
menyediakan layanan berbasis teks 
kepada pengguna.

Bard AI memiliki kemampuan 
untuk memproses informasi yang 
kompleks dan bervariasi, termasuk 
teks dalam berbagai format seperti 
PDF, Word, dan HTML.

Hal ini memungkinkan pengguna 
untuk berinteraksi dengan chatbot ini 
dalam bahasa yang mereka gunakan 
sehari-hari, dengan kecepatan dan 
akurasi dalam merespons permintaan 
atau pertanyaan yang diajukan.

Sementara itu, integrasi Bard AI 
dengan layanan Google, seperti Google 
Lens, Google Maps, Spreadsheet, dan 
D o k u m e n ,  m e m p e r l u a s  
fungsionalitasnya.

Bard AI juga terus dikembangkan 
dengan penambahan fitur-fitur baru 
y a n g  l e b i h  c a n g g i h ,  s e p e r t i  

PERKEMBANGAN teknologi dalam 
beberapa tahun terakhir telah 
membawa inovasi besar dalam bidang 
Artificial Intelligence (AI). Salah satu 
pencapaian yang patut diperhatikan 
adalah kehadiran chatbot yang 
memanfaatkan kecerdasan 
buatan.

Tak ketinggalan, Google turut 
berpartisipasi dalam inovasi 

ini dengan meluncurkan 
Bard AI, chatbot unggulan 
y a n g  m e n a w a r k a n  
berbagai fitur canggih 
u n t u k  m e n d u k u n g  
k e h i d u p a n  m a n u s i a  

sehari-hari.
Bard AI dibangun 

dengan mengadopsi 
Language Model 

for Dialogue 

GOOGLE BARD AI: KELEBIHAN, 

KEKURANGAN, DAN CARA MENGGUNAKANNYA

KELEBIHAN 
GOOGLE BARD

Kemampuan menghasilkan teks kreatif: Bard dapat 
menghasilkan teks kreatif dalam berbagai format, 
seperti puisi, kode, skrip, karya musik, email, surat, dll. 
B a rd  d a p a t  m e n g i ku t i  i n s t r u k s i  A n d a  d a n 
menyelesaikan permintaan Anda dengan bijaksana.
--------------------------------------------------------------------
Kemampuan menerjemahkan bahasa: Bard dapat 
menerjemahkan bahasa dengan cepat dan akurat. 
Bard dapat menerjemahkan antara lebih dari 100 
bahasa.
--------------------------------------------------------------------
Kemampuan menjawab pertanyaan: Bard dapat 
menjawab pertanyaan Anda dengan cara yang 
informatif, bahkan jika pertanyaan tersebut terbuka, 
menantang, atau aneh. Bard dapat mengakses dan 
memproses informasi dari dunia nyata melalui Google 
Search dan menjaga responsnya tetap konsisten 
dengan hasil pencarian.

KEKURANGAN 
GOOGLE BARD

Bard masih dalam pengembangan: Bard masih dalam 
pengembangan, dan terkadang dapat membuat 
kesalahan. Misalnya, Bard mungkin tidak dapat 
menghasilkan teks yang bebas bias atau diskriminatif.
--------------------------------------------------------------------
Bard mungkin tidak dapat menjawab pertanyaan 
Anda dengan cara yang memuaskan: Bard mungkin 
tidak dapat menjawab pertanyaan Anda jika 
pertanyaan tersebut terlalu terbuka, menantang, atau 
aneh.
--------------------------------------------------------------------
Bard mungkin tidak dapat menghasilkan teks kreatif 
yang sesuai dengan selera Anda: Bard mungkin tidak 
dapat menghasilkan teks kreatif yang Anda sukai
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SPESIALIS kulit dan kelamin di RSUPN 
Dr. Cipto Mangunkusumo Jakarta, 
Larisa Paramitha, mengatakan bercak 
di sekitar mata berwarna kekuningan 
adalah akibat penumpukan kolesterol 
di bawah jaringan kulit mata yang 
disebut xanthelasma.

“Ini akibat penumpukankolesterol, 
bukan lemak, ditumpuk di jaringan 
bawah kulit sekitar mata. Sebenarnya 
x a n t h e l a s m a  b u k a n  p e n y a k i t  
berbahaya tapi (orang) sering datang 
ke dokter keluhannya masalah 
estetika,” kata Larisa, Jumat, 5 Januari 
2024.

Xanthelasma adalah bercak 
berbentuk spesifik dengan lokasi di 
sekitar mata, berwarna kekuningan 
atau oranye.

Biasanya batasnya tegas dan bisa 
melebar, dengan tekstur mendatar dan 
tidak cembung atau menonjol. Pada 
kulit yang lebih gelap xanthelasma 
terkadang muncul dengan bercak 
sedikit lebih gelap.

L a r i s a  j u g a  m e n g a t a k a n  
sebenarnya xanthelasma bukan 
penyakit  berbahaya dan t idak 
menimbulkan rasa sakit meski 
ditekan.

Namun sering kali pasien datang 
dengan bercak di mata ingin diobati 
karena masalah estetika.

Bercak di mata juga tidak selalu 
xanthelasma, ada beberapa masalah 
kulit yang mirip sehingga banyak 
orang awam sulit membedakan.

“Ada yang bentuknya mendatar 
lebih kecil, jumlahnya banyak. Tapi 

karena penambahan sel kulit jaringan, 
ada lagi kecil-kecil kayak jerawat batu 
warnanya putih. Orang awam susah 
membedakan karena misalnya 
kulitnya lebih gelap. Jadi sebaiknya 
konsultasi ke dokter,” paparnya.
Berbagai	penyebab

Pembentukan xanthelasma akibat 
penumpukan kolesterol dalam darah. 
Berbagai jenis kolesterol dalam 
darah bisa meningkat dan 
menumpuk di sekitar 
kelopak mata.

Ada juga orang 
ya n g  m e m i l i k i  
xanthelasma tapi 
k a d a r  k o l e s -
terolnya ren-
dah. Menurut 
Larisa, hal itu 
b i s a  t e r j a d i  
k a r e n a  a d a  
kecenderungan 
diabetes yang 
tidak terkontrol.

A d a  p u l a  
kondisi lain yang 
m e n y e b a b k a n  
xanthelasma seperti 
gangguan metabolisme 
dan penyakit lain yang me-
miliki manifestasi penumpukan 
di jaringan bawah kulit.

Meski bercak pada kelopak mata 
t idak berbahaya,  penumpukan 
kolesterol dapat berbahaya jika tidak 
dikontrol.

Orang dengan xanthelasma dan 
memiliki kolesterol tinggi yang tidak 
terjaga dapat terkena penyakit seperti 

jantung koroner atau keluhan akibat 
penyumbatan pembuluh darah seperti 
stroke, hipertensi, dan penyakit lain.

L a r i s a  m e n g a t a k a n  b e rc a k  
xanthelasma jika masih tipis bisa 
hilang sendiri andai pasien menjaga 
kolesterol dengan memperbaiki gaya 
hidup, pola makan, dan olahraga.

Jika tidak ada penurunan kadar 
k o l e s t e r o l ,  d i a  h a r u s  

m e n d a p a t k a n  te ra p i  
dengan obat penurun 

kolesterol.
Namun j ika 

b e r c a k  
xa n t h e l a s m a  
cukup tebal, 
proses peng-
o b a t a n n y a  
bisa dihilang-
kan dengan 
cara bedah 
k i m a w i  
dengan salep 

o l e s ,  l a s e r  
untuk meng-

angkat bercak, 
atau bedah sayat. 

Ia juga meng-
ingatkan masyarakat 

awam untuk waspada 
terhadap obat xanthelasma yang 

dijual bebas di toko daring, yang bisa 
jadi memiliki efek samping yang 
merugikan jika tidak memakai sesuai 
aturan pakai yang benar.

J ika  t idak berat i -hat i  obat  
xanthelasma yang seharusnya dipakai 
di kelopak mata bisa masuk mengenai 
mata. (berbagai sumber)

XANTHELASMA, 

BERCAK DI 

KELOPAK MATA 

AKIBAT PENUMPUKAN 

KOLESTEROL

FAKTOR RISIKO 
XANTHELASMA

Berusia di atas 40 tahun.
-----------------------------------------------------
Memiliki berat badan berlebih atau 
obesitas.
-----------------------------------------------------
Mengidap penyakit kronis, seperti 
diabetes, hipertensi, atau penyakit 
jantung.
-----------------------------------------------------
Paling sering terjadi pada ras keturunan 
Asia atau Mediterania.
-----------------------------------------------------
Berjenis kelamin wanita

GEJALA 
Plak yang muncul di bagian tepi kelopak 
mata atau sekitar mata.
-----------------------------------------------------
Plak bertekstur lunak dan tampak 
kekuningan.
-----------------------------------------------------
Rasa tidak nyaman pada kelopak mata 
saat berkedip.

PENCEGAHAN 
XANTHELASMA

Perbanyak asupan serat dari buah-
buahan, sayur-sayuran, gandum dan 
kacang-kacangan.
-----------------------------------------------------
Konsumsi makanan tinggi lemak baik 
dari ikan, kacang-kacangan dan biji-
bijian.
-----------------------------------------------------
Hindari konsumsi daging merah, susu 
full cream dan makanan dalam kemasan



Serakan	Perkara	...	(dari	Hal	1)

BADAN	 Pengawas Pemilihan Umum 
(Bawaslu) mengungkapkan  menemu-
kan sejumlah masalah pada pen-
distribusian logistik untuk Pemilihan 
Umum (Pemilu) 2024.  Masalah 
distribusi logistik yang dilakukan oleh 
Komisi Pemilihan Umum (KPU) itu 
terjadi baik padai tahap I maupun 
t a h a p  I I ." B awa s l u  m e n e m u ka n 
masalah pendistribusian logistik 
Pemilu 2024," kata anggota Bawaslu, 
Puadi, dalam konferensi pers pada, 
Senin (8/1/2024).

Puadiu menyatakan pihaknya 
menemukan adanya kotak suara rusak 
dalam pendistribusian tahap pertama 
di 177 kabupaten-kota. Skala rusak itu 
mencapai 34,5 persen.

Hasil  pengawasan pihaknya, 
menurut Puadi, juga menemukan bilik 
pencoblosan rusak terjadi di 61 
kabupaten-kota (15,9 persen). Selain 
itu, salah satu lembaga penyelenggara 
pemilu ini juga menemukan tinta 
rusak di 124 kabupaten-kota, dan 
s e g e l  r u s a k  d i  3 0  k a b u p a t e n -
k o t a . S e l a i n  i t u ,  B a w a s l u  j u g a 
menemukan pendistribusian logistik 
yang salah tempat di 10 kabupaten-
kota.

Masalah juga ditemukan pada 
pendistribusian logistik untuk Pemilu 
2024 tahap II .  Menurut  Puadi , 
pihaknya menemukan surat suara 
rusak 127 kabupaten/kota. Selain itu 
ada juga kerusakan surat suara rusak 
di 21 gudang kabupaten/kota."Dan 
belum sesuai jumlah seharusnya," kata 
dia.

Puadi pun menyatakan bahwa 
temuan Bawaslu itu hanya sebagian. 
Dia menyatakan pihaknya kesulitan 
mengawasi distribusi logistik pemilu 
karena tak mendapatkan akses dari 
KPU."Bawaslu mengalami kesulitan 
untuk memaksimalkan pengawasan 
pada distribusi logistik tahap satu, 
karena KPU tidak memberikan akses 
sistem informasi logistik," kata dia.

Ketua Divisi Penanganan Pe-
langgaran dan Data dan Informasi itu 
pun menyatakan mereka  mengalami 
masalah pengawasan distribusi logistik 
di lapangan. Hal ini dialami oleh 
Bawaslu di daerah. "Bawaslu Provinsi 
Jambi yang dihalang-halangi dalam 
pengawasan langsung," kata dia.

Selain itu, Puadi menyatakan 
mereka juga menemukan pem-
bongkaran logistik di gudang tidak 
resmi di Kabupaten Gunungsitoli, 
Provinsi Sumatera Utara. Selain itu, 
m e n u r u t  P u a d i ,  B a w a s l u  j u g a 
menemukan penempatan surat suara 
bukan di  gudang logist ik ,  tapi 
ditempatkan di  aula KPU Ogan 
Komering Ilir, Sumatera Selatan. 

Di sisi lain, Bawaslu dilaporkan ke 
Dewan Kehormatan Penyelenggara 
Pemilihan Umum (DKPP) RI, Senin 
(8/1/2024). Pelaporan itu dilayang-
kan oleh LBH Yusuf yang menganggap 
Bawaslu tidak transparan dalam 
memproses laporan adanya dugaan 
p e l a n g g a r a n  k a m p a n y e  y a n g 
dilakukan oleh Menteri Perdagangan 
Zu l k i f l i  H a s a n .  " H a r i  i n i  ka m i 
melaporkan Bawaslu ke DKPP karena 
tidak adanya transparansi dalam 
memproses laporan terkait dugaan 
p e l a n g g a r a n  k a m p a n y e  y a n g 

dilakukan oleh Zulkifli Hasan," kata 
pengacara LBH Yusuf Arbendi

Ia mengungkapkan, ada dua 
laporan terkait kasus Zulkifli Hasan 
ini tidak diregistrasi Bawaslu karena 
dianggap tidak memenuhi syarat 
materiil. Dalam surat pemberitahuan 
status laporan yang diterima pihak 
pelapor, tidak dijelaskan syarat 
materiil mana yang tidak memenuhi 
syarat tersebut. "Padahal jelas dalam 
Peraturan Bawaslu No. 7 Tahun 2022 
Pasal 24 Ayat 1 disebutkan pihak 
Bawaslu harusnya memberitahu 
pelapor terkait syarat materiil mana 
yang kurang untuk kemudian di-
lengkapi. Di pasal tersebut disebutkan 
pemberitahuan itu waktunya paling 
lama satu hari setelah kajian awal 
selesai," jelas Arbendi. 

" Te t a p i  d a l a m  s u r a t  p e m -
beritahuan tersebut hanya disebut-
kan tidak memenuhi syarat materiil. 
Ini kan agak aneh," lanjut Arbendi. 

S e p e r t i  d i ke t a h u i ,  p a d a  1 9 
Desember yang lalu, Zulkifli Hasan 
m e m b u k a  R a k e r n a s  A s o s i a s i 
Pedagang Pasar Seluruh Indonesia 
(APPSI) di Semarang, Jawa Tengah. 
Dalam acara tersebut, Zulhas diduga 
telah menggunakan fasilitas negara 
untuk mengkampanyekan pasangan 
Prabowo Subianto  dan Gibran 
Rakabuming Raka.

WNA	Rohingya	Diduga	Nyoblos	
di	2018

Sementara itu, temuan seorang 
pengungsi Rohingya asal Myanmar 
yang memiliki identitas kewarga-
n e g a r a a n  I n d o n e s i a  m e n j a d i 
perhatian serius KPU Tulungagung. 
Yang bersangkutan diduga pernah 
nyoblos pada Pilkada 2018.

Sekretaris KPU Tulungagung 
Muchamad Anam Rifa'i mengatakan 
dari salinan dokumen yang di-
kirimkan Bawaslu Tulungagung, 
pengungsi atas nama Sofi itu telah 
memil iki  Kartu  Keluarga (KK) 
Indonesia sejak 2006."Kalau dilihat 
dari KK ini, dikeluarkan tahun 2006," 
kata M Anam Rifa'I.

B e r b e k a l  i n f o r m a s i  d a l a m 
dokumen itu, KPU sempat melakukan 
pengecekan terhadap data pemilih 
p a d a  P i l ka d a  2 0 1 8 .  Ya n g  b e r -
sangkutan ternyata masuk dalam DPT 
dan tidak dilakukan pencoretan."Pada 
Pilkada 2018 masuk DPT, saat itu 
belum ketahuan kalau WNA, sehingga 
tidak dilakukan pencoretan. Ada 
kemungkinan dia ikut mencoblos, tapi 
kami tidak bisa memastikan apakah 
dia menggunakan hak pilihnya atau 
tidak. Tapi kalau masuk DPT memang 
iya," imbuhnya.

Menurutnya identitas kewarga-
negaraan Indonesia tetap dipegang 
Sofi hingga proses pendaftaran 
pemilih Pemilu 2024. Saat proses 
pencocokan dan penelitian (coklit) 
d a f t a r  p e m i l i h ,  S o f i  d a p a t 
menunjukkan KTP dan KK, sehingga 
KPU memasukkan yang bersangkutan 
d a l a m  D a f t a r  P e m i l i h  Te t a p 
(DPT)."Pada identitas kependudukan 
namanya Mohammad Sofi," ujarnya.

Identitas ilegal itu akhirnya 
terbongkar setelah petugas Kantor 
Imigrasi Blitar melakukan penyisiran 
WNA di wilayah Tulungagung. Sofi 
diduga memiliki identitas kewarga-
negaraan Indonesia secara ilegal.

Temuan itu juga langsung di-
informasikan ke Bawaslu serta Dinas 
Kependudukan dan Pencatatan Sipil 
(Dispendukcapil)  Tulungagung. 
" I n fo r m a s i nya  W NA  i n i  s u d a h 
berkeluarga dan tinggal di Kecamatan 
Ngunut," ujarnya.

Anam menambahkan saat ini 
status Sofi dalam DPT Pemilu 2024 
telah dicoret. Pencoretan dilakukan 
setelah pihaknya mendapatkan 
k e p a s t i a n  i d e n t i t a s  d a r i  D i s -
pendukcapil Tulungagung."Kemarin 
k a m i  m e n d a p a t k a n  s u ra t  d a r i 
Dispendukcapil Tulungagung yang 
m e n e ra n gka n  b a hwa  i d e n t i t a s 
kependudukan Mohammad Sofi telah 
dicabut dan dipastikan bukan WNI, 
namun WNA Myanmar," jelasnya.

Selain Sofi, Dispendukcapil juga 
mencabut identitas kependudukan 
pengungsi Rohingya lain yang tinggal 
di Kecamatan Besuki."Kalau yang dari 
Kecamatan Besuki, Husein sudah tidak 
masuk DPT Pemilu 2024.  Yang 
b e r s a n g k u t a n  p e r n a h  m a s u k 
pendataan pemilih Pilkada 2018, tapi 
ketahuan dan dicoret," kata Anam.

Masih terkait DPT,Bawaslu telah 
mendalami pernyataan dalam sebuah 
video yang viral di media sosial ada 
sekitar 100 ribu WNI di Malaysia tidak 
masuk dalam Daftar Pemilih Tetap 
Luar Negeri (DPTLN). 

Video tersebut viral di media sosial 
X. Dalam video, ada dua pria yang 
mengeklaim terdapat ratusan WNI di 
Kuala Lumpur, Malaysia tidak masuk 
DPTLN Pemilu 2024.

Ketua Bawaslu Rahmat Bagja 
m e n j e l a s k a n  p i h a k n y a  t e l a h 
berkomunikasi  dengan Panit ia 
Pengawas Pemilu (Panwaslu) di 
Malaysia untuk menelusuri kebenaran 
berita tersebut. Menurut Bagja, video 
tersebut belum bisa dipastikan 
kebenarannya lantaran tidak ada data 
yang diterima Panwaslu di Malaysia 
terkait ratusan ribu WNI di Malaysia 
tidak masuk DPTLN.

"Kalau masalah DPT harus jelas 
angkanya, karena ini manusia ada 
angkanya, ada hitungannya, ada NIK-
nya. Misalnya dilaporkan 110.000.527 
misalnya, itu kan jelas. Ini ratusan ribu 
dari laporannya saja sudah agak 
unclear ya tidak terlalu jelas," ujar 
Bagja.

Bagja menambahkan selain data 
WNI yang tidak jelas, dalam video juga 
tidak dijelaskan WNI yang tidak masuk 
DPT dari daerah mana. 

Bagja menjelaskan Panitia Pemilih 
Luar Negeri (PPLN) di Malaysia, 
tersebar di beberapa wilayah. Seperti 
PPLN Kuala Lumpur ataupun PPLN 
Kinabalu. Begitu juga Panwaslu di 
Malaysia, dibagi berdasarkan daerah. 
Seperti Panwaslu Kuala Lumpur 
ataupun Panwaslu Kinabalu.

D a l a m  v i d e o  y a n g  b e r e d a r 
disebutkan pihak yang mengaku ada 
ratusan ribu WNI tidak masuk DPTLN 
sudah melaporkan ke Panwaslu 
Malaysia. "Di situ disebut Panwaslu 
Malaysia itu di mana, itu harus jelas. 
Pelaporan itu harus jelas, jadi kita bisa 
telusuri ratusan ribu-nya di mana, 
Apakah di Kota Kinabalu atau di Kuala 
Lumpur atau di mana," ujar Bagja. 

A n g g o t a  K P U  I d h a m  H o l i k 
memastikan video viral soal ada 
ratusan WNI tidak masuk DPTLN tidak 
sepenuhnya benar dan bahkan bisa 

mengarah pada disinformasi. Hal 
tersebut setelah KPU pusat me-
lakukan komunikasi dengan PPLN 
Kuala Lumpur. 

Idham sangat menyayangkan 
adanya video yang mengeklaim 
ratusan ribu WNI di Malaysia tidak 
masuk DPTLN.Seharusnya, sambung 
Idham, sebelum membuat video 
pengakuan dan memublikasikan di 
media sosial, mereka bisa mengecek 
data pemilih secara daring di website 
cekdptonline.kpu.go.id. (wid,rls, 
ist,ant/dya)
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RINCIAN JUMLAH 
PEMILIH PEMILU 2024 
YANG DIKELOMPOKKAN 
BERDASARKAN 
PULAU/KAWASAN:

DPT Pemilu 2024 Pulau Sumatra
Sumatra Utara: 10.853.940	pemilih

Lampung: 6.539.138

Sumatra Selatan: 6.326.348

Riau: 4.732.174

Sumatra Barat: 4.088.606

Aceh: 3.749.037

Jambi: 2.676.107

Kep. Riau: 1.500.974

Bengkulu: 1.494.828

Kep. Bangka Belitung: 1.067.434

TOTAL:	43.028.586	PEMILIH

DPT Pemilu 2024 Pulau Jawa
Jawa Barat: 35.714.901	pemilih

Jawa Timur: 31.402.838

Jawa Tengah: 28.289.413

Banten: 8.842.646

DKI Jakarta: 8.252.897

DI Yogyakarta: 2.870.974

TOTAL:	115.373.669	PEMILIH

DPT Pemilu 2024 Bali-Nusa Tenggara
Nusa Tenggara Timur: 4.00.8475	pemilih

Nusa Tenggara Barat: 3.918.291

Bali: 3.269.516

TOTAL: 11.196.282	PEMILIH

DPT Pemilu 2024 Pulau Kalimantan
Kalimantan Barat: 3.958.561	pemilih

Kalimantan Selatan: 3.025.220

Kalimantan Timur: 2.778.644

Kalimantan Tengah: 1.935.116

Kalimantan Utara: 504.252

TOTAL:	12.201.793	PEMILIH

DPT Pemilu 2024 Pulau Sulawesi
Sulawesi Selatan: 6.670.582	pemilih

Sulawesi Tengah: 2.236.703

Sulawesi Utara: 1.969.603

Sulawesi Tenggara: 1.867.931

Sulawesi Barat: 985.760

Gorontalo: 881.206

TOTAL:	14.611.785	PEMILIH

DPT Pemilu 2024 Maluku-Papua
Maluku: 1.341.012	pemilih

Papua Pegunungan: 1.306.414

Papua Tengah: 1.128.844

Maluku Utara: 953.978

Papua: 727.835

Papua Barat Daya: 440.826

Papua Barat: 385.465

Papua Selatan: 367.269

TOTAL:	6.651.643	PEMILIH

Sumber:KPU
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Marves) merespons terkait vonis 
b e b a s  H a r i s  A z h a r  d a n  F a t i a 
Maulidiyanti.Ia menghormati putusan 
hakim Pengadilan Negeri Jakarta 
Timur.

"Pertama, kami menghormati 
keputusan yang telah dibuat oleh 
maje l is  hakim.  Set iap  putusan 
pengadilan adalah wujud dari proses 
hukum yang harus kita hormati 
b e r s a m a ,"  k a t a  L u h u t  d a l a m 
ke t e ra n g a n  ya n g  d i s a m p a i k a n 
J u b i r n y a  J o d i  M a h a r d i ,  S e n i n 
(8/1/2024).

Namun ada beberapa hal yang 
disayangkan Luhut, yakni adanya fakta 
y a n g  d i k e s a m p i n g k a n  h a k i m . 
Menurutnya, ada fakta yang tidak 
masuk di pertimbangan pada putusan 
hakim."Namun demikian, kami juga 
menyayangkan bahwa ada beberapa 
fakta dan bukti penting selama 
persidangan yang tampaknya tidak 
m e n j a d i  p e r t i m b a n g a n  d a l a m 
pengambilan keputusan oleh majelis 
hakim," katanya.

Meski begitu, Luhut mengaku 
yakin bahwa hakim telah memutus 
perkara dengan bijaksana. Karena itu, 
dia menyerahkan semua kepada jaksa 
penuntut umum. Diketahui, jaksa 
menyatakan pikir-pikir atas vonis 
bebas itu.

"Kami percaya bahwa setiap aspek 
dan fakta dalam suatu kasus hukum 
harus dipertimbangkan dengan 
saksama untuk mencapai keputusan 
yang adil dan bijaksana. Selanjutnya, 
kami menyerahkan sepenuhnya 
kepada Penuntut Umum atas proses 
yang akan diambil  berikutnya," 
ucapnya.

"Kami percaya bahwa penuntut 

JAKARTA - M a j e l i s  H a k i m 
memvonis bebas Haris Azhar 
dan Fatiah Maulidiyanty, Senin 
(8/1/2024). Keduanya dinilai 
tak terbukti meng-hina maupun 
mencemarkan nama baik Luhut 
Binsar Panjaitan selaku Menko 
Kemaritiman dan Investasi.

“Mengadili,  menyatakan 
terdakwa Haris Azhar tidak 
t e r b u k t i  s e c a r a  s a h  d a n 
m e y a k i n k a n  b e r s a l a h 
melakukan tindak pidana,” kata 
Hakim membacakan amar 
putusan di Pengadilan Negeri 
J a k a r t a  T i m u r ,  S e n i n 
(8/1/2024).“Membebaskan 
terdakwa Haris Azhar dari 
segala dakwaan,” sambung 
hakim.

Amar putusan yang sama 
j u ga  d isa mp a ika n  kep a da 
F a t i a h .  “ M e m b e b a s k a n 
terdakwa Fatiah Maulidiyanty 
dari segala dakwaan,” sambung 
hakim.

Hakim menilai Haris Azhar 
d a n  F a t i a h  t a k  t e r b u k t i 
m e m e n u h i  u n s u r  d a l a m 
dakwaan berlapis yang didakwakan 
jaksa. Mulai dari penghinaan atau 
pencemaran nama baik hingga terkait 
penyebaran berita bohong.

Dalam kasusnya, Haris Azhar 
bersama Fatiah Maulidianty didakwa 
terdakwa melakukan pencemaran 
nama baik terhadap Menkomarves 
Luhut Binsar Pandjaitan.  Jaksa 
m e n g a t a k a n  i n fo r m a s i  t e r k a i t 
pencemaran nama baik itu disebar 
Haris Azhar lewat akun YouTube-nya.

Dalam sidang sebelumnya, Haris 
Azhar dan Fatiah dinilai terbukti 
bersalah oleh jaksa. Haris dituntut 4 
tahun penjara. Sementara Fatiah 
dituntut 3,5 tahun penjara.Namun 
h a k i m  m e n i l a i  d a k wa a n  j a k s a 
terhadap Haris Azhar dan Fatiah tidak 
terbukti.Atas putusan itu, Haris dan 
Fatiah menerimanya. Sementara jaksa 
menyatakan pikir-pikir.

Majelis hakim turut menyoroti 
frasa "Lord Luhut" dalam sidang 
p e m b a c a a n  p u t u s a n  k a s u s 
pencemaran nama baik terdakwa 
Haris Azhar dan Fatia. Menurut majelis 
hakim, frasa "Lord Luhut" bukan 
penghinaan maupun pencemaran 
nama baik. Majelis hakim menilai, 
perkataan "Lord" yang diletakkan 
sebelum nama saksi Luhut telah sering 
disematkan oleh media online. 

"Apabila orang menyebut nama 
Luhut bahkan dalam perbincangan 
sehari-hari kata 'Lord Luhut' sering 
diucapkan, namun tidak menimbulkan 
suatu permasalahan bagi saksi," kata 
hakim ketua di Pengadilan Negeri 
Jakarta Timur, Senin (8/1/2024). 

Menurut hakim, penyematan kata 
lord kepada Luhut sesungguhnya 
justru menunjukkan posisinya yang 

mendapat  banyak kepercayaan 
jabatan dari Presiden Jokowi. "Penye=-
butan kata lord pada saksi bukan 
ditujukan pada personal saksi Luhut, 
tetapi lebih kepada posisi saksi Luhut 
sebagai salah seorang menteri di 
kabinet Presiden Jokowi," ujar hakim. 

"Menimbang bahwa dengan demi-
kian, majelis hakim menilai kata 'lord' 
pada saksi Luhut bukanlah dimaksud 
sebagai  suatu penghinaan atau 
pencemaran nama baik," lanjutnya.

Penyebutan frasa "Lord Luhut" 
sempat dipermasalahkan Menko 
Kemaritiman dan Investasi Luhut 
Binsar Pandjaitan. Luhut mengaku 
jengkel saat ia disebut sebagai lord 
oleh aktivis hak asasi manusia (HAM) 
Haris Azhar dan Fatia Maulidiyanti di 
dalam sebuah podcast. Hal itu ia 
sampaikan ketika bersaksi dalam 
sidang kasus pencemaran nama 
baiknya dengan terdakwa Haris dan 
Fatia di Pengadilan Negeri (PN) 
Jakarta Timur, Kamis (8/6/2023). 

"Saya disebut lord dan penjahat, 
itu menurut saya merupakan kata-
kata yang sangat menyakitkan," kata 
Luhut. Keberatan dengan tudingan itu, 
Luhut melaporkan keduanya ke polisi 
atas perkara pencemaran nama baik 
d a n  k a s u s  i n i  p u n  b e r g u l i r  d i 
persidangan. 

Jaksa penuntut umum ( JPU) 
menilai penggunaan kata 'Lord' dapat 
memiliki makna negatif, yang mana 
bisa bermakna tuan,  raja ,  atau 
penguasa tertinggi. 

Luhut	Sebut	Ada	
Fakta	Dikesampingkan	

Menteri  Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi (Menko 

umum akan melanjutkan proses 
hukum ini dengan bijaksana dan 
sesuai dengan aturan hukum yang 
berlaku," imbuhnya.

Dalam keterangannya, Luhut 
menyampaikan bahwa dia menghargai 
sistem peradilan dan berharap bahwa 
setiap proses hukum dapat berjalan 
d e n g a n  l e b i h  t r a n s p a r a n  d a n 
a k u n t a b e l ,  d e m i  ke a d i l a n  d a n 
kebenaran. Luhut juga mengajak 
semua pihak untuk menghormati 
proses hukum dan menunggu setiap 
prosesnya dengan sabar.  (wid , 
rls,ant/dya)

'Lord Luhut' Bukan Hinaan, 
Haris Azhar-Fatiah Divonis Bebas

Majelis	hakim	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Timur	memvonis	bebas	Haris	Azhar	dan	Fatia	Maulidiyanti	dalam	kasus	pencemaran	
nama	baik	Menteri	Koordinator	Kemaritiman	dan	Investasi	(Menko	Marves)	Luhut	Binsar	Pandjaitan,	Senin	(8/1/2024).

RUMUSAN BARU 
DALAM PASAL 
27B UU ITE 2024

Setiap Orang dengan sengaja dan tanpa 
hak mendistribusikan dan/ atau 
mentransmisikan dan/atau Mentrans-
misikan dan/atau membuat dapat 
diaksesnya informasi	 Elektronik	
dan/atau	 dokumen	 elektronik	 yang	
memiliki	 muatan	 pemerasan	 dan/	
atau	pengacaman

SEBELUM

---------------------------------------------------

PASAL 27 AYAT (4) UU ITE

- Setiap Orang dengan sengaja dan tanpa 
h a k  m e n d i s t r i b u s i ka n  d a n / a t a u 
mentransmisikan Informasi Elektronik 
dan/atau Dokumen Elektronik, dengan 
maksud untuk menguntungkan diri 
sendiri atau orang lain secara melawan 
h u ku m ,  m e m a ks a  o ra n g  d e n ga n 
ancaman kekerasan untuk:

SESUDAH

PASAL 27 B UU 1/2024

a. memberikan suatu barang, yang 
sebagian atau seluruhnya milik orang 
tersebut atau milik orang lain; atau 
--------------------------------------------------
b. memberi utang, membuat pengakuan 
utang, atau menghapuskan piutang.

- Setiap Orang dengan sengaja dan tanpa 
h a k  m e n d i s t r i b u s i ka n  d a n / a t a u 
mentransmisikan Informasi Elektronik 
dan/atau Dokumen Elektronik, dengan 
maksud untuk menguntungkan diri 
sendiri atau orang lain secara melawan 
hukum, dengan ancaman pencemaran 
atau dengan ancaman akan membuka 
rahasia, memaksa orang supaya:

a. memberikan suatu barang yang 
sebagian atau seluruhnya milik orang 
tersebut atau milik orang lain; atau 
--------------------------------------------------
b. memberi utang, membuat pengakuan 
utang, atau menghapuskan piutang.


